



DISCURSO CLAUDIA FRANCHESCA DE
LOS SANTOS, SEMANA DE LA
SEGURIDAD VIAL,
NOVIEMBRE 2018

Señoras y señores, amigos colaboradores del INTRANT y sus familiares, distinguidos miembros de la prensa, jóvenes estudiantes aquí presentes, muy buenos días.

Gracias a todos por acudir a este evento donde damos inicio a la **Semana Mundial de la Seguridad Vial 2018**, una iniciativa que busca sensibilizar a la población acerca de la importancia de **asumir acciones de seguridad vial que permitan la prevención de siniestros**.

La República Dominicana esta tristemente posicionada entre los líderes de las muertes por siniestros de tránsito en América: “todo este primer año el INTRANT estuvo dedicado a desarrollar las bases de su institucionalidad, fusionar 5 instituciones con un total de 1,200 empleados cada una con una escala salarial totalmente diferentes y con funciones dispersas, no ha sido tarea fácil.

Los dominicanos queremos vivir en ciudades organizadas, pasar menos tiempo en el tráfico, tener acceso a un mejor transporte público y sentir una mejor calidad de vida, pero se nos hace difícil respetar las reglas.

El INTRANT nació con el objetivo de poner fin al desorden del tránsito, establecer nuevas reglas, esclarecer las exigentes y regularizar a los diferentes actores del tránsito de nuestro país, con el fin de devolvernos la confianza de que estamos progresando y viviendo en ciudades cada vez más estructuradas, modernas y seguras. No obstante, nuestro mayor reto consiste en proteger y contribuir a salvar vidas dominicanas, en cumplimiento de la **ley 63-17** de movilidad, Transporte Terrestre, Transito y Seguridad Vial de la República Dominicana.

Los invito a todos para que tomen esta semana como un momento de reflexión, un momento para recordar con cariño las personas queridas que hemos perdido en accidentes, pero que sea también un momento de introspección y autoanálisis en que debemos preguntarnos si somos nuestra mejor versión cuando manejamos en alta velocidad o después de haber consumido alcohol, cuando permitimos que nuestros hijos

viajen sin usar el cinturón de seguridad, o cuando conducimos una motocicleta sin el casco de seguridad.

2,804 personas murieron en el año 2017 por siniestros viales, siendo estas una de las principales causas de muerte en nuestro país. Somos uno de los líderes regionales en muertes ocasionadas por temas de siniestros de tránsito.

2,804 víctimas es una cifra intolerable, un sufrimiento humano inmenso, una pérdida familiar y social irremplazable y también significa un alto costo económico para todos nosotros esta realidad que hemos vivido por años, producto de una urbanización acelerada, la falta de una cultura de reglamentos y sanciones ejemplares y la falta de educación y conciencia de los ciudadanos, ha llegado al límite.

Es hora de madurar como sociedad y enfrentar la dura realidad, la realidad de los datos. Si queremos avanzar y mejorar la calidad de vida de cada una de nosotros que vivamos en la República Dominicana debemos conocer los detalles del mal que nos aflige, pues lo que no se mide no se mejora.

En INTRANT, estamos enfocando todos nuestros esfuerzos y recursos para reducir este desafortunado índice y estamos partiendo desde los datos, desde la cruda realidad entendiendo mejor cuales y en que proporción son los factores que llevan a siniestros de tránsito, cuantos de nuestros hermanos, amigos, personas queridas se han ido por culpa del alcohol, de la falta del cinturón, por no respetar semáforos, la velocidad, las condiciones meteorológicas. Estamos creando conciencia y actuando para disminuir cada uno de estos índices.

Permítanme darles un ejemplo. Miran en esta gráfica cómo han disminuido las muertes luego de la entrada del 911. Es por esto que hemos ideado y anunciado hoy el Observatorio Permanente de Seguridad Vial del INTRANT, el primer organismo público dominicano creado para consolidar y medir todos los indicadores relacionados con la seguridad vial y movilidad en nuestro país, a partir de un complejo proceso de

integración, exploración y mejora de las diferentes fuentes primarias de información disponibles en el país.

A través del Observatorio Permanente de Seguridad Vial tendremos la fuente principal de informaciones para la toma de decisiones estratégicas para que logremos vencer la violencia en el tránsito y salvar vidas.

La recopilación y análisis de información certera y transparente es de vital importancia para encontrar soluciones reales y contundentes a los problemas de seguridad vial que más nos aquejan. También nos permite contar con datos propios para tener la constancia de cada uno de los activos con los que trabajamos y que intervienen en la circulación vial, de manera detallada sobre los principales puntos de importancia.

Una semana es poco para crear conciencia sobre el tema de la seguridad vial y por esto INTRANT apareció como institución para cuidar de esto todos los días, pero es una semana que apoyamos pues es un buen momento para que en conjunto autoridades, medios de comunicación y ciudadanos dediquemos estos días a recordar a esos que se nos han ido demasiado temprano, para abrir nuestros ojos a la triste realidad y sumarnos a la creación de más conciencia y de un mejor actuar en el tránsito, como peatones, como conductores, como motoristas y como choferes.

Con este propósito, como parte de la semana de Seguridad Vial, estamos preparando actividades para el público en general entorno a los tópicos peatones y motociclistas, no consumir alcohol al manejar, no usar el móvil, usar siempre el cinturón y respetar los límites de velocidad y las señales de tránsito.

Se realizarán cursos, charlas y encuentros con los diferentes actores que conforman el sistema de transporte, así como también dinámicas y actividades educativas para las familias, incluyendo la habilitación de un Parque Infantil de educación Vial en la plaza Mega Centro en Santo Domingo Este.

Desde el martes 2 se iniciarán los programas “Motociclista Seguro” y “Peatón Seguro”, con el propósito de concientizar sobre la importancia de cumplir con las normas establecida al circular por las vías. Para concluir la semana, el domingo 25 se realizará una homilía en conmemoración de todas esas víctimas de los siniestros viales, que hoy podrían no ser parte de esas cifras.

Estamos completamente comprometidos a que, en los próximos años, la Republica Dominicana tenga un sistema de transporte digno, ordenado, limpio, sostenible y seguro. Vamos a vivir un cambio del que podamos sentirnos orgullosos y que mejorara la vida diaria de millones de dominicanos y dominicanas. ¡Contamos con todos ustedes... ¡porque Juntos Dominicana se mueve mejor!